

REDACCION  
Y ADMINISTRACION  
Armas, 1. 3.º



# El Imperio

4

DE ABRIL DE 1937

DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

Se devolverán al agro, para mejorar la vida campesina, parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios burocráticos y comerciales.

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

## Nuestras fuerzas consolidan sus posiciones en el frente de Vizcaya

### ES DERRIBADO UN AVION ROJO

#### Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 3 de Abril de 1937:

#### Ejército del Norte

**5.ª División.** — Sin novedades dignas de mención, habiéndose pasado a nuestras líneas un sargento, un cabo y nueve paisanos.

**6.ª División.** — En el frente de Vizcaya las fuerzas nacionales se dedicaron a consolidar las posiciones conquistadas ayer. Se han pasado a nuestro campo 15 milicianos con armamento y 20 paisanos.

**8.ª División.** — En los frentes de Asturias ligeros fireotes.

**Divisiones de Avila y Soría.** Sin novedad.

**Cuerpo Ejército de Madrid.** En algunos sectores fireotes y cañoneo.

#### Ejército del Sur

En el sector de Córdoba fué rechazado, con numerosas bajas, un ataque que el enemigo intentó contra algunas de nuestras posiciones.

Actividad de la aviación. — Se han llevado a cabo reconocimientos y bombardeos de objetivos militares en varios frentes, y en combate aéreo en Andalucía, fué derribado un avión rojo.

**Salamanca 3 de Abril de 1937.** — De orden de su excelencia el Generalísimo, el General de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

#### El Generalísimo Franco en Sevilla

Sevilla. — El Generalísimo ha visitado, durante unas horas, Sevilla, con objeto de recibir el homenaje de 200 peregrinos que, procedentes de la Meca, visitaban nuestra ciudad. El Generalísimo visitó el Alcázar, donde dirigió una alocución a los peregrinos en presencia del Gran Visir. A su llegada, la banda jafilana interpretó el himno nacional; a continuación se celebró un banquete en su honor.

#### En el frente de Alava el movimiento ha sido escaso

Vitoria. — El día de hoy ha sido malo, con un fuerte ventarrón. Sobre las cimas, un intenso fuego de fusilería. La aviación nacional ha descargado gran cantidad de metralla sobre las posiciones enemigas. La artillería hizo un fuego constante, que no cesó ni un solo momento.

La jornada de hoy ha sido de las menos movidas, en cuanto a la ofensiva. Dedicándose el día al aprovisionamiento de las columnas por las encrespadas montañas.

Gran número de evadidos se presentan; dicen que las derrotas que se les está causando al enemigo, serán la suerte decisiva para Bilbao, añadiendo que se culpan unos a otros las derrotas que sufren. El comunicado oficial de Bilbao acusa fuertes presiones en todo el frente de Alava.

### Cuando vuelvan las banderas victoriosas será el momento de juzgar a cada uno

... Y entonces, cuando nuestros camaradas y soldados que combaten en los frentes vuelvan de pasar las claras noches del amanecer de España bajo los luceros y traigan en sus mentes el recuerdo de los que cayeron a sus pies y que forman la guardia eterna sin relevo; entonces... temblarán los que no supieron cumplir con su deber.

No importa que no fueran al frente si supieron hacer la labor de la retaguardia. En la retaguardia hay mucho que hacer y es tan meritoria la labor. Hay que tener en cuenta que sin una retaguardia bien organizada no hubiera sido posible llevar a cabo la victoriosa campaña de reconquista Imperial. Y hay que mirar, no solamente las necesidades de la campaña; hemos de mirar, por una parte, más "Arriba", como lo dice nuestra sagrada consigna; hay que mirar a que cuando acabe la campaña de los frentes quedará otra aún más dura; y para eso hemos de ir preparando el terreno; y hay que mirar... a que en la retaguardia nos queda aún un enemigo sumamente peligroso, que con la máscara de una ayuda desinteresada pretende apoderarse de nuestra doctrina para hacerla fracasar solapadamente; ése es el enemigo terrible del que hemos de desembarazarnos si queremos ha-

cer nuestra revolución Nacional-Sindicalista.

En la retaguardia podríamos decir que la labor es más difícil "moralmente", aunque no tan penosa como en las trincheras. En las trincheras es el enemigo armado el que acecha y contra él se está siempre previsto. En la retaguardia son varios los enemigos a los que hay que considerar peligrosos: es el deseo de mando del inepto y del soberbio, que no quiere reconocer sus pasados fracasos; es el cacique, que halla siempre el disfraz adecuado para hacerse dueño de todas las situaciones; es el negociante, al que hemos de llevarle una fiel cuenta de sus actos para el día preciso; es... ¡Ambición! ¡Envidia! ¡Egoísmo! Eso que no existe en las trincheras, donde todo es hermandad y sacrificio; eso que ha de ser nuestra España.

Pero todo acabará. Cuando acabe la guerra activa temblarán muchos que se creen poderosos y con patente de exclusivismo para lograr sus ambiciones. Temblarán los negociantes que al amparo de la escasez de algunos artículos aumentan el precio de los que tenían en existencia. Temblarán los que se creen amparados por una ley de excepción, desde luego imaginaria. Temblarán los que, guiados por la ambición de mando, no vacilan en torpedear la labor de los que con buena voluntad lo ponen todo al servicio de la Patria; y temblarán los que, acostumbrados a sus camarillas de viejo estilo político, no ayudan y hacen labor derrotista de los medios que los que pueden poner en práctica.

Y entonces... Cuando vuelvan las banderas victoriosas, resplandecientes por el reflejo del sol de amaneceres nuevos y regado con la sangre de nuestros mejores en su titánico esfuerzo para el triunfo final... entonces sacaremos a la luz muchos apuntes que obran

### Sin resolver la crisis catalana

Barcelona. — Tarradellas manifestó a los periodistas que continúa sin resolverse la crisis de la Generalidad. Uno de los motivos es el de que los partidos políticos desean la mayoría de los puestos, por ejemplo, los sindicalistas desean siete puestos y la C. N. T. otros siete. A este fin, Companys reunió a los representantes de los distintos partidos, formándose el gobierno. Aún no ha sido facilitada la lista.

en nuestro poder, como preciados tesoros, en los cuales llevamos exacta cuenta por partida sencilla, pero sin error ni omisión. Y causarán sensación: sus actos, sus nombres y sus fines.

Si no queréis tener que temblar y ruborizaros de vergüenza, aún es tiempo de que rectifiquéis vuestra conducta. Pensad y haced un profundo examen de conciencia y poned a tono con las circunstancias.

¡Arriba España!

JOSE MARIA ELIZONDO

### El saludo de Falange Española y el derecho a usar la camisa azul por los militares en servicio

Al objeto de evitar equivocaciones, que son siempre de lamentar, y para conocimiento general, publicamos la siguiente autorización dada por el Generalísimo Franco:

En la Orden del General de la 2.ª División del día 25, se dice: «El Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Norte, en telegrama de 24 del corriente, me dice lo siguiente:

«Generalísimo Ejércitos nacionales, en telegrama de hoy, me dice: «Como quiera que el saludo de Falange Española es símbolo tradicional y característico en esta organización, identificada con el Movimiento nacional, autorizo para que sus componentes lo empleen, así como para que, los que de esta Milicia lleven camisa azul debajo del uniforme militar, puedan, por fuera de éste, exhibir el cuello de aquélla. Lo digo a V. E. para conocimiento y efectos».

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para cumplimiento y conocimiento».

#### RUMBOS HEROICOS

## Las fechas de las grandes oportunidades

Crónica telegráfica de nuestro redactor en el frente

Leganés, 3.--No es sólo en la retaguardia donde os salen al paso los impacientes. Es curioso verlos venir a nuestro encuentro en las posiciones avanzadas de estos sectores que forman la cintura de fuego de la capital madrileña y preguntarnos al mismo tiempo que os dan la bienvenida:

--"¿Pero cuándo son los avances decisivos?"

A mí, que me voy habituando a la guerra y estoy ya persuadido de que tiene una psicología particularísima, no me sorprende, ni mucho menos indigna, la pregunta que corresponde a una preocupación patriótica y honda. Ahora bien, en es-

tos casos de preguntones que conocen perfectamente su pequeño sector de vanguardia, la zona donde a cada cual le corresponde actuar, la respuesta es sencillísima: "Me pregunta usted por el avance próximo, y yo para juzgar debo inquirir datos acerca del pequeño avance de su propio sector. "¿Cuándo hay movimiento por allí?" "¡Ah! Por allí, amigo mío--respóndeme siempre sistemáticamente-- la cosa no es tan fácil. Dependerá de muchos factores y en último término es el mando quien debe decidir."

Pues eso es, exactamente, lo que sucede en los restantes frentes. La exten-

(Continúa en la página 4)

### La aviación española bombardea por segunda vez Alcázar de San Juan

Valladolid. — La aviación del General Franco bombardeó esta mañana, al amanecer, la Estación del ferrocarril, en Alcázar de San Juan, siendo eficazmente cumplidos los objetivos, con tal precisión que un polvorín que en dicho punto existía hizo explosión.